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 Le Pape François, et à travers lui toute l’Eglise, invite les jeunes du monde entier à Rome pour
le Jubilé 2025. De façon récurrente, tous les chrétiens sont invités tous les 25 ans à venir
célébrer la Résurrection du Christ auprès du tombeau des apôtres à Rome, et tout
spécialement de celui de Pierre et de Paul, les colonnes de l’Eglise. Ils cherchent ainsi à se
mettre à leur école pour vivre et témoigner de Jésus-Christ dans le monde d’aujourd’hui.

C’est une démarche de pèlerinage vers le Christ, en se souvenant que Jésus à fondé son Église
pour nous conduire vers la Vie éternelle. Depuis 2000 ans, l’Eglise nous invite donc à nous
mettre en route vers le Ciel ! Elle est “faite” pour cela : annoncer au monde entier la Bonne
Nouvelle du Salut en Jésus-Christ, qui nous invite à partager avec Lui la Vie éternelle ! Cette
année jubilaire veut nous le rappeler avec force et nous invite à entrer dans cette dynamique
avec joie.
 
En reprenant le thème biblique du jubilé, l’Eglise propose ainsi cette année à chacun de faire
une pause dans le brouhaha du monde, en se fixant davantage sur Dieu et en faisant le point
sur ce qui est essentiel dans nos vies à la lumière de l’Evangile : déposer son fardeau,
consolider son amour pour Jésus, témoigner avec joie, faire l’expérience de la Miséricorde,
s’entraider sur le chemin du Ciel…

En 2025, pour célébrer cela, le pape François se place ainsi dans l’élan de ses prédécesseurs
au long des siècles, et invite tout spécialement les jeunes de France et du monde au “Jubilé des
Jeunes”, du 28 juillet au 3 août à Rome.

C’est l’occasion d’une belle expérience ecclésiale avec le Pape, où des milliers de jeunes
chrétiens du monde entier vont louer le Seigneur, se mettre à Sa suite et témoigner de la joie
de la foi.
Une expérience fondatrice pour beaucoup (dans l’esprit des JMJ) qui permet de fortifier notre
foi et de percevoir l’immensité de la Miséricorde de Dieu. 

Une expérience spirituelle pour les jeunes de France qui répondront à cette invitation et
rejoindront Rome à l’été 2025. Ce temps de jubilé veut ainsi permettre une belle rencontre
avec le Christ, où chacun pourra faire une démarche de foi qui peut marquer sa vie.
Une expérience humaine pour tous ces jeunes qui partageront ensemble la joie de la rencontre
et du partage. Les catéchumènes et les néophytes, qui ont entre 18 et 35 ans, sont donc tout
spécialement invités à venir faire l'expérience de l'Eglise universelle. 
Placé sous le thème de l’Espérance, ce jubilé veut aider chacun à lever le regard vers Dieu et
vers la vie éternelle où Il nous attend. 
 
N’hésitons pas à relayer cette invitation aux jeunes de France ; le Seigneur les attend et
compte sur eux pour annoncer la Bonne Nouvelle !

ÉDITO
Monseigneur Jean-Philippe Nault, 
évêque de Nice
référent pour le Jubilé des Jeunes

Monseigneur Jean-Philippe Nault, 

évêque de Nice
référent pour le Jubilé des Jeunes
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Le “Jubilé”
Qu’est-ce que c’est ?



L’histoire du Jubilé

Qu’est ce que le Jubilé  ? 
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Depuis plus de sept siècles, l’Église catholique célèbre régulièrement une
“année jubilaire” appelée aussi “année sainte”. Ses origines historiques
remontent à l’Ancien Testament et la loi de Moïse qui avait fixé une
année particulière pour le peuple juif : “vous ferez de la cinquantième
année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les
habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé “ (Lv 25, 10). 

La célébration de cette année comportait, entre autres choses, la
restitution des terres à leurs anciens propriétaires, la rémission des
dettes, la libération des esclaves, et le repos de la terre. La trompette
avec laquelle s’annonçait cette année particulière (dite “année jubilaire”)
était une corne de bélier, appelée en hébreu « Yobel », qui est devenu,
dans notre vocabulaire, le mot « Jubilé ».

L’Église catholique célèbre un Jubilé ordinaire tous les 25 ans, de
façon à ce que chaque génération puisse profiter de cette année de
grâces. Depuis la première édition en 1300 avec le Pape Boniface VIII,
vingt-six (26) années saintes ordinaires ont été célébrées à ce jour, et
celle de 2025 sera la 27ème. Jean-Paul II, en 2000, a été le dernier

pape à célébrer un jubilé ordinaire : le “Jubilé de l’Incarnation”, pour

célébrer les 2000 ans de la naissance du Christ.

On parle également de “jubilé extraordinaire” lorsqu’il est convoqué
pour une occasion particulière, comme en 2016 à la demande du pape
François afin que la communauté chrétienne redécouvre l’amour
miséricordieux de Dieu. Un grand nombre de propositions de

pèlerinages sont prévues dans le courant de cette année sainte, pour

inviter chacun à célébrer le Jubilé à Rome. Par exemple, il existe un
Jubilé pour les Forces Armées, un autre pour les catéchistes ou encore
pour les détenus.

Tous les 25 ans



La Porte Sainte
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C'est une porte ouverte par le Pape pour marquer symboliquement le

début de l'année sainte. Chacune des 4 basiliques majeures de Rome
possède sa Porte Sainte qui est fermée et murée en dehors de cette
période. La tradition remonterait à 1423, année durant laquelle le pape
Martin V ouvrit, pour la première fois dans l'histoire des années
jubilaires, la Porte Sainte de la basilique majeure Saint-Jean de Latran.
À Rome, il y a 4 basiliques majeures qui toutes ont une porte sainte
ouverte uniquement durant le Jubilé. À l’occasion du Jubilé des Jeunes,
les français sont spécialement invités à franchir ensemble la porte
sainte au Latran, le mercredi 30 juillet.

Pendant cette année jubilaire, les baptisés peuvent obtenir “l’indulgence
plénière” accordée par le Pape. L’indulgence plénière est une grâce
offerte par Dieu à l’occasion de l’année jubilaire. Elle est réparation,
effacement du désordre causé par le péché. Pour que l’indulgence soit
obtenue, il convient de franchir une Porte Sainte, de se confesser, de
participer à l’Eucharistie, de prier aux intentions du pape et de
s’engager spirituellement par des actes de charité.

La Porte Sainte
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L’histoire de la “Porte Sainte”

Les 4 basiliques majeures

Saint-Pierre “au Vatican” Saint-Jean de Latran

Saint-Paul Hors les murs Sainte Marie Majeure



Le logo a été présenté le 28 juin 2024, au cours d’une conférence de
presse qui s’est tenue au Bureau du Saint-Siège.
C’est Giacomo Trevisani, jeune graphiste des Pouilles (Italie), qui a remporté
le concours pour lequel ont participé 294 personnes de 48 pays différents.
Quatre figures stylisées pour indiquer l’humanité venant des quatre coins
de la terre.
Rattachées l’une à l’autre, pour indiquer la solidarité et la fraternité que les
peuples ont en commun.
L’eau en dessous est en mouvement pour indiquer que le pèlerinage de la
vie ne se réalise pas toujours dans des eaux tranquilles. 
L’ancre est une métaphore de l’espérance. L’ancre de salut, dans l’argot
des marins, est le nom donné à l’ancre de réserve, utilisée pour faire une
manœuvre d’urgence en vue de stabiliser le navire durant les tempêtes. 
Le chemin du pèlerin n’est pas individuel, mais communautaire.

La croix est dynamique, elle se courbe vers l’humanité pour ne pas la laisser
seule et lui redonner espoir.
La couleur verte fait référence à la couleur de l’espoir.

Histoire du logo 
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Le Jubilé des Jeunes 
2025



Tous les jeunes du monde entier sont invités à participer à ce temps fort.
Quelque soit leur chemin de foi, ce jubilé sera pour eux une manière de

découvrir l’universalité de l’Eglise et d’aller à la rencontre d’autres

cultures. Ordinairement, l’Eglise propose de vivre ceci dans des Journées
Mondiales de la Jeunesse (JMJ). Pour cette année jubilaire, le pape
François propose une démarche similaire pour permettre aux jeunes de
franchir les portes saintes et d’être ainsi soutenus dans leur quête

spirituelle. 

La Conférence des évêques de France (CEF) a souhaité placer ce

Jubilé des Jeunes sous le signe des néophytes et des catéchumènes,
sans cesse plus nombreux ces dernières années.
En participant à ce jubilé, ils pourront partager la joie d’être entourés par
d’autres chrétiens de leur âge, venus du monde entier. L’occasion pour

eux d’expérimenter ce qu’est “l’Eglise universelle“, à Rome, qui en est
le cœur battant. Des temps spécifiques leur seront proposés : rencontres,
catéchèses… 

Enfin, deux “temps forts” marqueront ce Jubilé des Jeunes pour les

Français : le passage de la Porte Sainte au Latran le mercredi 30 juillet,
et un rassemblement pour les étudiants et les jeunes professionnels le
jeudi 31 juillet, avec des conférences et des débats. 
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Pourquoi un Jubilé des Jeunes ?

Vivre l’expérience de l’universalité de l’Eglise

La proposition française
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Français attendus 

25 000

Le Jubilé des Jeunes en quelques chiffres 

1 MILLION
de jeunes du monde entier (18-35ans)

LE TEMPS FORT
le passage de la porte Sainte du Latran, le 30 juillet

3 AOÛT 2025
1 canonisation (Pier Giorgio Frassati)

50
une équipe de 50 personnes

mobilisées sur place à Rome 

au service des pèlerins français



 

« Spes non confundit », 
« l’espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5)

“ Ceux qui, en leurs personnes mêmes, représentent
l’espérance ont également besoin de signes

d’espérance : les jeunes. Malheureusement, ces
derniers voient souvent leurs rêves s’effondrer. Nous ne
pouvons pas les décevoir : l’avenir se fonde sur leur
enthousiasme (...). Mais il est triste de voir des jeunes

sans espérance. “

Pape François, Bulle d’Induction du Jubilé Ordinaire
2025
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3 QUESTIONS À...
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Pourquoi avoir choisi de mettre en lumière les néophytes et

les catéchumènes ?

Pourquoi le jubilé des jeunes sera t-il un évènement important

pour l’Église en France ?

P. Julien : Comme pour les JMJ, le Jubilé des Jeunes permettra aux
jeunes français âgés de 18 à 35 ans d’aller à la rencontre d’autres
jeunes catholiques qui vivent leur foi partout dans le monde. Ce
pèlerinage de l’espérance est donc un moyen de bâtir un monde de

paix, où chacun s’enrichit des autres. C’est aussi une occasion
unique, pour ces jeunes adultes, d’être affermis dans la foi. 

Christelle : Dans une époque où quelques jeunes « voient souvent
leurs rêves s’effondrer » (Pape François, Spes non confundit §12), nous

souhaitons que les jeunes catholiques en France puissent renouveler

leur espérance en l’avenir.

P. Julien : Chaque année en France, depuis 3 ans, près de 4500
jeunes entre 18 et 35 ans sont baptisés. Beaucoup ont rencontré le
Christ au plus près de chez eux. Aujourd’hui, nous leur proposons de

découvrir l’universalité et l’unité de l’Église catholique. Comme le
pape François l’explique souvent, l’Église est comme « un polyèdre »,
forme géométrique qui n’efface pas les différences et respecte la
pluralité. C’est donc avec joie que nous leur proposons de faire une
telle expérience afin d’enrichir leur parcours de vie et de foi à Rome,

lieu où se manifeste ordinairement l’universalité de l’Église.

Père Julien Dupont 

Responsable du Jubilé des Jeunes

Christelle Rinaldi 

Chargée de mission pour le Jubilé des Jeunes



3 QUESTIONS À...
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Père Julien Dupont 

Responsable du Jubilé des Jeunes

Pourquoi avoir choisi de rejoindre l’équipe du Jubilé des jeunes ? 

Christelle : En réalité, je n’avais pas du tout envisagé de travailler pour
cette année jubilaire à Rome. Originaire de Nice, j’ai participé et
contribué bénévolement pour mon diocèse à l’organisation de plusieurs
JMJ (Madrid en 2011, Cracovie en 2016 et Lisbonne en 2023) mais sans
jamais m’engager davantage. J’évolue dans le monde de l’évènementiel
sportif et j’ai d’ailleurs pu apporter ma contribution à la réussite de
nombreux évènements, tels que l’Euro 2016 ou le Grand Départ du Tour
de France 2020. 

Récemment, j’ai eu la chance de travailler pendant deux ans et demi au

sein du Comité d’Organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques

de Paris 2024. Mon contrat ayant pris fin à l’automne 2024, je
réfléchissais à l’après, et c’est à ce moment-là que j’ai entendu parler de
cette mission de courte durée. N’ayant pas de paroisse d’attache à Paris
où j’habite depuis moins de trois ans, j’étais un peu éloignée de la vie de
l’Eglise et désireuse de remettre davantage de spiritualité dans mon
quotidien. Motivée par la dimension internationale (un million de jeunes

du monde entier! ) et exceptionnelle de ce rendez-vous (qui a lieu tous

les 25 ans), mais également par le fait de renouer avec l’italien, j’ai trouvé
l’opportunité vraiment intéressante. Grâce à une équipe plurielle,
dynamique et à nos très bons contacts avec nos interlocuteurs italiens,
c’est très enthousiasmant de participer à l’organisation de ce si bel
évènement à Rome !

Christelle Rinaldi 

Chargée de mission pour le Jubilé des Jeunes



Kit médias

Affiche

Carte postale

Mascotte “Luce”
Logo

Eléments

inconographiques

Collection de pin’s à venir 
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Rendez-vous médias :
accréditations

Les accréditations pour les
journalistes et les photographes

seront ouvertes en juillet.
Elles seront gérées directement par

la Conférence des évêques de
France.



FOCUS: “LUCE” 
LA MASCOTTE DU JUBILÉ

19

un k-way jaune pour se protéger des intempéries, 
des bottes tachées de boue qui témoignent du chemin déjà
parcouru, 
une croix missionnaire autour du cou,
le bâton du pèlerin. 

Le choix d’une mascotte comme Luce s’inscrit dans un contexte plus large,
visant à impliquer les nouvelles générations et à favoriser le dialogue

intergénérationnel. Certes, la mascotte représente le Jubilé, mais plus
encore, elle devient également un symbole de communauté, d’accueil et de
partage.

Luce est une pèlerine qui porte les éléments typiques du voyageur :

La représentation des yeux de Luce, qui brillent d’une lumière intense en

forme de coquillage, rappelle le Chemin de Saint-Jacques de

Compostelle. Ils symbolisent l’espérance qui naît dans le cœur de chaque
pèlerin, ils incarnent le désir de spiritualité et de connexion avec le divin et
sont l’écho d’un message universel de paix et de fraternité.



SA
VE THE DATE

A Rome

 du 28 juillet au 3 août

“ L’Espérance 
      ne déçoit pas “

Jubilé des Jeunes
2025


